

## **BAB III**

### **METODE PENELITIAN**

#### **A. Jenis dan Pendekatan Penelitian**

Jenis penelitian yang digunakan adalah penelitian lapangan (*field research*) yaitu penelitian yang datanya terdapat di lapangan. Peneliti langsung turun ke tempat penelitian untuk mendapatkan data-data yang diperlukan dengan cara penyebaran angket.

Penelitian ini menggunakan pendekatan kualitatif dengan metode deskriptif. Metode penelitian deskriptif merupakan metode penelitian yang berusaha menggambarkan secara sistematis fakta, data, karakteristik objek atau subjek yang diteliti secara tepat. (Sukardi, 2003, hal. 157)

Mardalis menyebutkan bahwa penelitian kualitatif yang bersifat deskriptif bertujuan untuk mendeskripsikan apa-apa yang saat ini terjadi dan berlaku yang di dalamnya terdapat upaya mendeskripsikan, mencatat, menganalisis dan menginterpretasikan kondisi-kondisi yang terjadi atau ada. (Mardalis, 2007, hal. 26) Deskriptif berasal dari bahasa Inggris *descriptive*, yang berarti bersifat menggambarkan atau melukiskan sesuatu. Menggambarkan atau melukiskan dalam hal ini dapat dalam arti sebenarnya (harfiah), yaitu berupa gambar-gambar atau foto-foto yang didapatkan dari data lapangan atau peneliti menjelaskan hasil penelitian dengan gambar-gambar dan dapat pula menjelaskannya dengan kata-kata. (Usman, 2009, hal. 129)

## **B. Lokasi Penelitian**

Lokasi penelitian adalah tempat peneliti untuk mendapatkan informasi mengenai sesuatu yang diteliti. Adapun lokasi dalam penelitian ini adalah BMT Khairul Amin yang beralamatkan di Desa Sungai Rangas Kecamatan Martapura Barat Kabupaten Banjar.

## **C. Subjek dan Objek Penelitian**

Adapun yang menjadi subjek penelitian ini yaitu: masyarakat yang berada di Desa Sungai Rangas. Mengingat subjek yang terbatas pengetahuannya secara mendetail tentang BMT Khairul amin, maka penelitimengambil sebagian subjek yang mampu memberikan informasi tentang data yang diperlukan. Informan penelitian adalah orang yang memberikan informasi tentang objek dan subjek penelitian, guna pengumpulan data yang diperlukan dalam penelitian. (Sugiyono, 2019, hal. 400) Adapun teknik dalam penentuan informan penelitian ini adalah mengambil sebagian masyarakat yang mampu memberikan informasi tentang persepsi masyarakat terhadap BMT Khairul Amin. Untuk mendapatkan data dari subjek penelitian. Teknik pengambilan data yang dilakukan melalui memilih informan yang didasarkan pada tujuan penelitian. (Kholil, 2006, hal. 78)

Objek penelitian adalah sifat keadaan dari orang, suatu benda atau yang menjadi pusat perhatian serta sasaran penelitian. Sifat keadaan dimaksud bisa berupa sifat, kuantitas, dan kualitas yang bisa berupa perilaku, kegiatan, pendapat, pandangan penilaian, sikap pro-kontra, simpati-antipati, keadaan

batin, serta bisa juga berupa proses. Adapun objek dalam tulisan ini meliputi: Persepsi masyarakat dan faktor-faktor yang mempengaruhinya.

#### **D. Populasi dan Sampel**

Populasi adalah wilayah generalisasi yang terdiri atas: objek/subjek yang mempunyai kualitas dan karakteristik tertentu yang ditetapkan oleh penelitian untuk mempelajari dan kemudian ditarik kesimpulannya. Populasi yang menjadi target dari penelitian ini adalah masyarakat Sungai Rangas yang berjumlah 1795 jiwa.

Teknik sampling yang digunakan dalam penelitian ini adalah nonprobability sampling yaitu teknik pengambilan sample yang tidak memberikan peluang yang sama bagi unsur (anggota) populasi untuk dipilih menjadi anggota sampel. Jenis teknik sampling yang dipilih dalam penelitian ini adalah pengambilan sampel secara kebetulan (accidental sampling). Pengambilan sampel dengan cara ini adalah dengan mencari objek yang akan diteliti. Objek yang kebetulan bertemu pada saat pengumpulan data serta sesuai untuk diteliti, maka dijadikan sebagai sampel penelitian. Teknik sampling semacam ini adalah teknik sampling yang termudah. Bisa digunakan apabila peneliti tidak memberi persyaratan yang ketat terhadap calon sampel yang dipilih.

Dalam menentukan besaran sampel penulis menggunakan rumus slovin.

$$n = \frac{N}{1 + Ne^2}$$

$n$  = besaran sampel

$N$  = besaran populasi

$E$  = nilai kritis (batas ketelitian) yang diinginkan (persen kelonggaran ketidaktelitian karena kesalahan penarikan sampel)

$$n = \frac{1795}{1 + (1795 \times 10\%^2)}$$

Dengan menggunakan rumus Slovin serta dengan populasi 1795 jiwa dan nilai kritis sebesar 10%, maka besaran sampel yang di dapat adalah 95 orang.

## **E. Data dan Sumber Data**

Data adalah bahan mentah yang perlu diolah sehingga menghasilkan informasi baik kualitatif maupun kuantitatif yang menunjukkan fakta (Azwar, 2005, hal. 9). Sumber data penelitian terdiri dari sumber data primer serta sumber data sekunder.

### **1. Sumber Data Primer**

Yakni sumber data penelitian yang diperoleh secara langsung dari sumber asli (tidak melalui media perantara). Semua kejadian atau kegiatan yang terjadi di lapangan. Dalam penelitian ini sumber data primernya yakni data yang diperoleh dan dikumpulkan langsung dari anggota ataupun masyarakat sekitar dan juga perangkat desa yang terkait dengan objek penelitian yakni mengenai persepsi masyarakat terhadap BMT Khairul Amin Martapura cabang Sungai Rangas.

## 2. Sumber Data Sekunder

Yakni sumber data penelitian yang diperoleh peneliti secara tidak langsung melalui media perantara (diperoleh dan dicatat oleh pihak lain), berupa bukti, catatan, atau lapangan historis yang telah tersusun dalam arsip (data documenter).

### **F. Metode Pengumpulan Data**

Dalam rangka memperoleh data-data yang diperlukan dalam penelitian ini, maka peneliti menggunakan beberapa metode pengumpulan data. Metode pengumpulan data merupakan cara yang dapat digunakan peneliti dalam mengumpulkan data. Agar dalam penelitian diperoleh informasi atau data-data yang relevan dengan topik masalah yang hendak diteliti.

Terdapat dua hal utama yang mempengaruhi kualitas data hasil penelitian, yaitu, kualitas instrument penelitian dan kualitas pengumpulan data. Kualitas instrument penelitian berkenaan dengan validitas dan reliabilitas instrument dan kualitas pengumpulan data berkenaan ketepatan cara-cara yang digunakan untuk mengumpulkan data. Oleh karena itu, instrumen yang telah teruji validitas dan reliabilitasnya, belum tentu dapat menghasilkan data yang valid dan reliable, apabila instrumen tersebut tidak digunakan secara tepat dalam pengumpulan datanya.

#### 1. Metode Kuisisioner (Angket)

Metode angket atau kuesioner yaitu metode utama menggali dalam penelitian ini. Angket merupakan metode yang menggunakan sejumlah daftar pertanyaan tertulis yang harus di isi oleh responden. Angket yang

digunakan dalam penelitian ini adalah angket tertutup, yaitu angket yang disusun dengan cara menyediakan alternatif jawaban sehingga memudahkan responden dalam memberi jawaban serta memudahkan peneliti dalam menganalisa.

Menurut sugiyono variabel adalah suatu atribut atau sifat atau nilai dari orang, objek atau kegiatan yang mempunyai variasi yang ditetapkan oleh peneliti untuk dipelajaridkan kemudian di tarik kesimpulannya. Dalam penelitian ini, variabel yang digunakan yaitu variabel tunggal.

**Tabel 3.1**

**Instrumen Penelitian**

Variabel	Indikator	Teori	Item
Persepsi masyarakat	Keyakinan	David Kreth & Ricard Crutfield (1982)	1,2,3
	Kebutuhan		4,5
	Pengalaman masa lalu		6,7,8

2. Dokumentasi

Dokumentasi yaitu suatu cara pengumpulan data-data yang menghasilkan catatan-catatan penting yang berhubungan dengan masalah yang diteliti sehingga diperoleh data yang lengkap, sah dan bukan berdasarkan perkiraan (Suwandi, 2008, hal. 158). Metode ini dilakukan dengan melihat dokumen-dokumen resmi, seperti gambaran umum BMT

Khairul Amin Martapura, struktur organisasi, dan dokumen lainnya sebagai data pelengkap yang penulis buat di bagian penyajian dan analisis data.

### **G. Teknik Pengolahan Data**

Dalam teknik pengolahan data dijelaskan tentang langkah-langkah atau proses yang dilakukan oleh penulis dalam mengolah data-data untuk keperluan dalam melakukan penelitian ini. Teknik pengolahan data yang digunakan dalam penelitian ini adalah dengan cara kualitatif.

Dalam proses pengolahan data, ada sejumlah langkah-langkah ilmiah yang perlu dilakukan untuk memudahkan proses pengolahan data. Dari beberapa referensi tentang metode penelitian ilmiah, ada sejumlah langkah-langkah yang perlu dilakukan dalam proses pengolahan data, yaitu:

1. Seleksi Data (*Editing*) adalah untuk menjamin agar data menjadi akurat, konsisten dengan informasi yang lain, dapat dimasukkan secara seragam, data dapat tersusun dengan baik sehingga dapat diketahui kekurangannya dalam rangka proses penyusunan (Purhantara, 2010, hal. 131).
2. Deskripsi, yaitu menguraikan data dan menyusun kembali data yang telah ada terhimpun dalam uraian yang sistematis.
3. Interpretasi data, yaitu memberikan penafsiran atau pemahaman terhadap data yang telah dikumpulkan dalam rangka memperoleh kandungan makna yang telah disajikan

## H. Teknik Analisis Data

Analisis Setelah data-data diperoleh di lapangan melalui metode-metode pengumpulan data sebagaimana yang telah disebutkan diatas maka data tersebut diolah dengan cara menganalisis data. Langkah-langkah analisis data dilakukan sebagai berikut:

1. Proses awal pengolahan data dengan cara editing setiap data yang ada, dalam editing yang akan dikerjakan adalah lengkap tidaknya kuesioner yang diisi oleh responden, apakah mengurangi kesalahan atau kekurangan yang ada didalam daftar pertanyaan.
2. Metode angket analisis datanya melalui analisis kuantitatif yaitu analisis yang berbentuk angka-angka yang di tuangkan dalam bentuk tabel. Rumus yang digunakan dalam data angket tersebut adalah:

$$P = \frac{f}{N} \times 100 \%$$

Keterangan:

$P$  = *Persentase*

$F$  = *Frekuensi*

$N$  = *Jumlah Sampel*

100% = *Bilangan Tetap*

Kemudian untuk hasil perhitungan besarnya persentase jawaban responden yang dijadikan dasar dari penarikan kesimpulan dengan berdasarkan pada rumusan masalah penelitian, ditentukan dengan dengan kriteria seperti yang dikemukakan oleh Sutrisno Hadi, sebagai berikut:



100%	= Seluruhnya
80% - 90%	= pada umumnya
60% - 79%	= sebagian besar
50% - 59%	= lebih dari setengah
40% - 49%	= kurang dari setengah
0% - 19%	= sedikit sekali